

Pierre S. Adjété

Contribution au débat sur la Radio Kanal K, Aarau, Suisse

Samedi 7 septembre 2013 (18 :00 GMT)

Thème :

Le Togo à la croisée du chemin après les législatives du 25 juillet 2013.

Quelles stratégies pour faire triompher le désir de changement et d'alternance politique du Peuple togolais? Responsabilité et Rôle de la diaspora?

Journaliste-Présentateur de "Fenêtre sur l'Afrique" : Sylvain Amos

PROPOS INTRODUCTIFS

Au Togo, on commence à comprendre que la victoire, l'excès de victoire, est juste une force. Le Togo a besoin de plus qu'une force; le Togo a besoin d'une Puissance pour faire bouger tout le pays. Et c'est cette Puissance qui est dans les idées, cette Puissance qui réside dans la créativité politique et économique qui manque aujourd'hui au Togo.

En somme, il faut des idées nouvelles et des actions audacieuses pour faire bouger le Togo et obtenir des résultats.

- **Quelles Idées et quelles Actions?** Passer de la Force à la Puissance; passer de la peur de l'autre à la Confiance. Il faut *l'audace de la confiance* au Togo... Il faut oser la confiance et le changement au Togo.
- **Quels Résultats?** La *Réconciliation des citoyens* à tout prix ainsi que la *Remobilisation de toutes les ressources internes et externes* pour les mettre au service du Togo.

DÉBAT ET DÉVELOPPEMENT DES PERSPECTIVES ÉNONCÉES

Au Togo, la force doit céder la place à la puissance, c'est-à-dire à une certaine agilité stratégique, un dialogue sincère en vue d'un changement véritable. Ce sera la manifestation d'une indispensable ouverture vers l'opposition, vers la diaspora pour rétablir la confiance et faire preuve de bonne foi. Par cette voie audacieuse seulement, le Togo peut atteindre des résultats en vue d'amorcer son développement. Et, au point où en est le Togo, les moteurs du développement, les résultats, ont pour nom : Réconciliation et Remobilisation des citoyens. C'est cette audace qui est de la responsabilité des Togolaises et des Togolais dans leur ensemble, au premier chef leurs gouvernants, auxquels il faudra une dose suffisante d'humilité, d'audace et d'éthique pour y parvenir.

